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Protokoll der 152. Ordentlichen Sektionsversammlung der  
SAC Sektion Bachtel  

Datum und Zeit: Freitag, 19. April 2024, 19:00 Uhr  
Ort:  Löwensaal, Rüti 
Vorsitz:   Präsident Markus Pfander, Fehraltorf 
Protokoll:   Regula Hausammann, Kollbrunn 

1. Begrüssung 

Präsident Markus Pfander eröffnet die 152. Ordentliche Sektionsversammlung der Sektion 
Bachtel und begrüsst die Anwesenden.  

Als besondere Gäste werden unsere Ehrenmitglieder Hermann Inglin, Werner Gatzsch, 
Erwin Ochsner, Rita Dahinden und Richard Fankhauser begrüsst, sowie Stefan Elsener, 
Leiter Seniorengruppe. Entschuldigt haben sich unsere Ehrenmitglieder Urs Schulthess, Paul 
Helbling und Ernst Brunner, sowie vom Vorstand Marianne Briegel, Claudia Sauerwald und 
Simon Frei.  

Bevor die offiziellen Geschäfte behandelt werden, wird den verstorbenen Mitgliedern 
gedacht, die Versammlung erhebt sich für eine Schweigeminute. 

Die Einladung mit Traktandenliste wurde fristgerecht im Bachtelianer 2/2024 publiziert. Von 
der Versammlung wird keine Änderung gewünscht. Anwesend sind 105 Stimmberechtigte, 
das absolute Mehr beträgt 53.  

2. Wahl der Stimmenzähler 

Als Stimmenzähler werden Rosmarie Brozio und Bruna Weber gewählt. 

3. Protokoll SV 2023 

Das Protokoll der Sektionsversammlung vom 17. März 2023 wurde im Bachtelianer 
Nr.2/2023 publiziert. Die Versammlung genehmigt das von Rita Dahinden erstellte Protokoll.  

4. Jahresberichte 2023 

Die Jahresberichte aller Ressortverantwortlichen sind im aktuellen Bachtelianer Nr.2/2024 
publiziert.  

Der Präsident hält fest, dass das 2023 im guten Sinn ein normales Jahr gewesen ist, 
glücklicherweise gab es keine gravierenden Unfälle.  

Es sind insgesamt 453 Touren, Veranstaltungen und Kurse geplant gewesen, ein vielseitiges 
Angebot für unsere Mitglieder. Nicht alle Touren haben stattgefunden, Absagen hat es meist 
wegen dem Wetter oder wegen Schneemangel gegeben. 

Der Präsident dankt an dieser Stelle allen Tourenleitenden, unseren Bergführern und der 
Tourenkommission und den vielen anderen Mitgliedern, die sich für die Vereinsaktivitäten 
einsetzen, ganz herzlich für ihren grossen Einsatz.  

Die Versammlung genehmigt die Jahresberichte ohne Wortmeldung.  
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5. Jahresrechnung 2023 

Anstelle der kurzfristig verhinderten Finanzchefin Marianne Briegel erläutert Stefan Krebs die 
Jahresrechnung 2023, die im Bachtelianer Nr.2/2024 publiziert worden ist.  

Der Aufwand der Sektion erhöhte sich um rund Fr. 10‘000. Markanteste Zunahme zeigte sich 
bei Touren/Kurse: + CHF 13‘600. 

Aufwand der Claridenhütte: Die Reduktion des Aufwandes gegenüber dem Jahr 2022 ist 
einerseits auf im 2022 geleistete Steuernachzahlungen und auf den Batterieschaden 
zurückzuführen. Die Kosten für den Ersatz belaufen sich im 2022/2023 auf Total CHF 
81‘000. An diese Kosten übernahm die Glarner Sachversicherung 27‘500 Fr. Der Betrag aus 
dem Hüttenfonds des Zentralverbands ist noch ausstehend. 

Der Ertrag der Sektion bewegt sich im Rahmen des Vorjahres. 

Erträge Hütten: Die Claridenhütte durfte wieder auf ein erfolgreiches Jahr zurückblicken.  

Das gesamte Vermögen der Sektion inkl. Claridenhütte, Senioren und Jugend beträgt per 
31.12.2023 CHF 547‘094. 

Der Vorstand empfiehlt der Sektionsversammlung, die Jahresrechnung zu genehmigen. 

Die Revisoren Beat Elmer, André Zehnder und Koni Kramer (Senioren) haben die 
vorgelegten Jahresrechnungen in allen Teilen geprüft und für richtig befunden. Sie 
empfehlen der Versammlung die Abnahme der Rechnung.  

Die Anwesenden genehmigen die Jahresrechnung 2023 samt Antrag betreffend 
Ergebnisverwendung einstimmig und mit Applaus. Markus Pfander dankt Marianne Briegel 
für die stets rasche und fachkundige Erstellung und den Revisoren für die genaue Prüfung. 

6. Budget 2024 

Das Budget hat rein informativen Charakter. Stefan Krebs erläutert die wichtigsten Punkte. 
Die Versammlung verdankt die Ausführungen.  

7. Mitgliederbeiträge 2025 

Auf Antrag des Vorstands beschliesst die Versammlung einstimmig, die Mitgliederbeiträge 
2025 der Sektion unverändert zu belassen: Familie CHF 90.-, Einzel CHF 60.-, Jugend CHF 
25.-. 

8. Verabschiedungen  
Auf diese SV treten zwei Vorstandsmitglieder zurück. 

Simon Frei 

2021, mitten in der Coronakrise, sind Anja Müller und Simon Frei in den Vorstand gewählt 
worden. Sie haben als Co-Leitung JO die Nachfolge von Franziska Fritschi angetreten.  

Die JO wird weiterhin gemeinsam durch Anja und Simon geleitet. Simon wird sich aber auf 
seine Aufgabe in der JO konzentrieren, während Anja die Anliegen von der JO im Vorstand 
vertritt. Markus dankt Simon bestens für die kollegiale Zusammenarbeit. Er hat die 
Vorstandsarbeit mit pragmatischen Lösungsansätzen bereichert.  

Marianne Briegel 

Seit 2015 zeichnet Marianne als Kassierin für die Finanzen von unserer Sektion 
verantwortlich. Absolut zuverlässig und mit Umsicht hat sie die Buchhaltung geführt, 
Rechnungen bezahlt, Spesen abgerechnet, die Jahresrechnung erstellt, mit den Revisoren 
kutschiert, sich um die Steuern gekümmert, die Beziehung zu den Banken betreut und vieles 
mehr.  
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Zusätzlich hat sie die Inserate im Bachtelianer verwaltet und hat es geschafft, auch 
anspruchsvolle Inserenten bei der Stange zu behalten. 

Für den Vorstand ist Marianne in jeder Hinsicht ein Glücksfall gewesen. Neben ihrer 
Kompetenz in finanziellen Fragen hat sie viele wertvolle Hinweise und Ideen in die 
Diskussion gebracht  

Die Zusammenarbeit mit ihr ist stets hervorragend gewesen. Im Namen vom Vorstand und 
von der Sektion Bachtel bedankt sich Markus bei Marianne herzlich für die grosse Arbeit für 
die Sektion. Die Versammlung spendet grossen Applaus.  

9. Vorstandswahlen 

Gemäss Statuten Artikel 6 ist der Vorstand jeweils für eine Amtszeit von zwei Jahren zu 
wählen. Die letzten Gesamtwahlen sind 2022 gewesen. 

Für das neu geschaffene Ressort Kommunikation und Digitalisierung konnte mit Thomas 
Seekirchner eine erfahrene und kompetente Person gewonnen werden. Er hat sich im 
aktuellen Bachtelianer vorgestellt. Die Wahl von Thomas wird von der Versammlung mit 
kräftigem Applaus bestätigt. 

Die bisherigen Vorstandmitglieder stellen sich erneut zur Wahl und werden mit kräftigem 
Applaus bestätigt.  

Lorenz Biberstein, Vizepräsident,  erklärt, dass sich Markus Pfander für ein allerletztes Jahr 
als Präsident nochmals zur Verfügung stellt. Er bedankt sich bei Markus dafür und für die bis 
jetzt geleistete Arbeit. Markus wird einstimmig mit grossem Applaus bestätigt. 

Auch die Revisoren Beat Elmer und André Zehnder werden einstimmig für die nächsten zwei 
Jahre bestätigt. 

Markus bedankt sich bei der Versammlung für das Vertrauen. Der Vorstand wird sich 
weiterhin mit Elan für die Sektion einsetzen. 

Markus erwähnt, dass er bekanntlich auf die heutige Versammlung zurücktreten wollte. 
Leider konnte keine Nachfolgelösung gefunden werden. Es wurden X Leute angefragt, die 
Funktion wurde ausgeschrieben. Ohne Ergebnis. Das ist enttäuschend. Das Gleiche gilt 
auch für die Funktion der Finanzen, die Nachfolge von Marianne Briegel ist nach wie vor 
vakant. Die Sektion muss sich dringend einen Ruck geben, damit die offenen Funktionen 
wieder besetzt werden können.  

Zur Sicherstellung vom finanziellen Betrieb hat der Vorstand beschlossen, die Buchhaltung, 
Rechnungsbezahlung etc. vorübergehend durch eine externe Buchhalterin ausführen zu 
lassen. Stefan Krebs und Markus Pfander sind die Ansprechpartner im Vorstand, welcher 
selbstverständlich unverändert die finanzielle Verantwortung trägt. 

10. Info Zentralverband SAC 

Der Zentralverband erlebt zurzeit unruhige Zeiten. Den SAC beschäftigen zwei 
Problemkreise: Erstens finanzielle Probleme. Trotz dem vor kurzem um 10 Franken erhöhten 
Beitrag hat der Zentralverband ein strukturelles Defizit. In den vergangenen Jahren hat man 
die Ausgabenplanung teilweise nicht im Griff gehabt. Ausserdem hat die Kletter-WM 23 in 
Bern zu einem Verlust von rund 1.6 bis 1.7 Mio. Franken geführt. Unter starker Beteiligung 
der Sektionen ist ein Untersuchungsausschuss eingesetzt worden, der das Debakel 
aufarbeiten soll.  

Der zweite Problemkreis ist eine Art Vertrauenskrise. Wir von den Sektionen haben den 
Eindruck gehabt, dass der Zentralvorstand die Anliegen der Basis zu wenig berücksichtigt.  

Es braucht den Einsatz der Sektionen, um zusammen mit dem Zentralvorstand den SAC 
wieder auf Kurs zu bringen. Es gibt für die finanzielle Planung eine Begleitgruppe mit 
Sektionsvertretern. Am 16. März hat in Aarau eine ausserordentliche 
Abgeordnetenversammlung stattgefunden. Das überarbeitete Budget 24 und die 
angepassten Planungen 24 und 25 sind genehmigt worden. Diverse Sparmassnahmen sind 
beschlossen. Es sind Schritte in die richtige Richtung.  
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11. Ehrung der Jubilare 

Unsere Jubilare sind seit vielen Jahren treue Mitglieder der Sektion. Sie sind das beste 
Beispiel dafür, dass wir ein stabiler und ausdauernder Verein sind.  

Für 25 Jahre Mitgliedschaft erhalten 49 Mitglieder das goldumrandete Abzeichen und einen 
Gutschein für eine Übernachtung in der Claridenhütte. Für 40 Jahre Mitgliedschaft nehmen 
31 Mitglieder das goldene Abzeichen entgegen und profitieren von einer Ermässigung beim 
Mitgliederbeitrag. Bereits 17 Mitglieder können 50 Jahre Mitgliedschaft vorweisen und 
erhalten eine Urkunde und eine zweite Beitragsreduktion.  

Rudolf Byland, Felix Escher, Jack Hermann, Paul Honegger, Ruth Kündig, Erna Meyer-
Wyler, Robert Müller, Paul Nick, Erwin Ochsner und Werner Reck sind stolze 60 Jahre beim 
SAC dabei und erhalten einen Bergkristall mit Gravur. 

12. Diverses 

Es wird ein neues OK für den Chlaushöck ab 2025 gesucht. Interessierte sollen sich beim 
Vorstand melden. 

Die nächste Sektionsversammlung findet statt am Freitag, 11. April 2025 im Löwensaal in 
Rüti.  

Ein Votant aus der Versammlung bemerkt, dass der SAC ja eine ehrenwerte Sache sei, aber 
das Defizit von der Kletter WM 2023 gar nicht ehrenwert ist. Er erkundigt sich nach den 
Ursachen. Markus erklärt, dass die WM von einem eigenen Verein durchgeführt wurde. 
Vermutlich ist zu optimistisch budgetiert worden. Zudem waren die Ticketeinnahmen viel 
tiefer als geplant. Genaueres wird die laufende Untersuchung ergeben.  

Der Präsident dankt dem Organisationsteam Barbara Ochsner und Urs Ruoss und allen 
Helfern, die bei Durchführung dieses Anlasses geholfen haben. 

Ein grosser Dank geht auch an die Gärtnerei Ehrle aus Fehraltorf für den Blumenschmuck 
auf den Tischen.   

Der Präsident schliesst die 152. Sektionsversammlung um 20:10, dankt für das Erscheinen 
und wünscht allen einen schönen und unfallfreien Bergsommer. 

Anschliessend sind alle zu einem Apéro riche eingeladen. 

Für das Protokoll:  
Regula Hausammann, Kollbrunn, 21. April 2024 


